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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
HARÍA EL INE UNA NUEVA DISTRITACIÓN  
Por Karen Munguía  
El 1 de marzo a las 11:00 horas se llevará a cabo un foro estatal sobre la distritación federal y estatal de 
Querétaro, organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), adelantó Liz Selene Salazar Pérez, diputada 
presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de Congreso 
estatal. En entrevista, mencionó que dicho foro tiene como finalidad exponer las etapas y metodología sobre 
una posible redistritación y consideró que el objetivo primordial de estos trabajos es conservar el equilibrio 
poblacional. “Somos respetuosos de las personas que tienen la experiencia en estos temas y vamos a esperar 
a este foro para poder determinar la forma de trabajo de la comisión. Hay que escucharlos para, a partir de 
esto, tomar una determinación”, dijo. Sobre las reformas en materia electoral, Salazar Pérez indicó que los 
ajustes de la reforma electoral se han detenido debido a los cambios que ha habido en la presidencia del 
Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). “Esto de repente dificulta, ya habíamos tenido 
acercamiento con el primero, luego otro, ahorita con María y a partir de este foro vamos a tenerles más 
detalle sobre el tema electoral”, indicó. Cuestionada sobre la iniciativa que pretende presentar Concepción 
Herrera para evitar la desaparición de partidos que vayan en coalición, la legisladora dijo no tener 
conocimiento sobre la propuesta y detalló que es una situación que debería dialogarse con el IEEQ. Añadió 
que la comisión está abierta a escuchar y atender iniciativas que permitan mejorar y fortalecer el ámbito 
electoral, además de establecer parámetros que brinden estabilidad política al estado. “A partir de este foro 
creo que vamos a tener muchos elementos, muchas herramientas, a partir de este foro va a haber muchas 
mesas de trabajo. A partir del 1 de marzo creo que se abren puertas y canales de comunicación de muchos 
ámbitos para trabajar”, concluyó. (DQ 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/haria-el-ine-una-nueva-distritacion-7882455.html 
 
EN MARZO SE TENDRÁN FOROS RUMBO A LA REFORMA ELECTORAL 
Será el 1 de marzo cuando comenzarán los foros rumbo a la iniciativa de reforma a la Ley Electoral, indicó la 
diputada Selene Salazar, presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos 
Electorales. Se trata de foros que organiza el Instituto Electoral de Querétaro, del cual se tendrán temas de 
distritación. Consideró que entre los puntos que deberán abordarse en la reforma estará el reducir el 
porcentaje que se existe de respaldo a los candidatos independientes. La creación de partidos será otro tema, 
además de esquemas para reforzar la representación de comunidades indígenas y de diversidad sexual. 
(EUQ 1 y 3) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/en-marzo-se-tendran-foros-rumbo-a-la-reforma-electoral/ 
 
https://rrnoticias.mx/2022/02/18/en-marzo-comenzaran-con-los-trabajos-de-la-reforma-electoral-en-el-
estado/ 
 
REALIZARÁN FORO DE DISTRITACIÓN ELECTORAL DEL INE EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
a diputada en Querétaro por el Partido Acción Nacional, Liz Selene Salazar Pérez, señaló que como parte de 
los mecanismos rumbo a la construcción de una nueva reforma electoral en la entidad, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) llevará a cabo un foro en el mes de marzo. En su calidad de presidenta de la Comisión de 
Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LX Legislatura local, refirió que se trata del 
Foro Estatal de Distritación Electoral, en el cual los especialistas del INE pondrán sobre la mesa detalles 
técnicos de la propuesta de distritación en la entidad. “Estos foros, estas mesas son para conocer esta 
distritación. Estamos convocados a partir del 1 de marzo, tenemos la reunión para este foro estatal de 
Distritación Electoral, donde se van a exponer las etapas, la metodología, ciertos criterios técnicos 
establecidos por el grupo de científicos que participan en dicho proyecto”, comentó. Salazar Pérez indicó 

https://rotativo.com.mx/author/gualita/
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que, a raíz de los resultados que se obtengan de estas mesas de trabajo, se tomarían en consideración para 
construir el plan de trabajo al interior de su comisión legislativa. “El objetivo primordial es conservar el 
equilibrio poblacional. Por supuesto que hay que escuchar a ellos, quienes son los que tienen las estadísticas, 
los datos para, a partir de esto, poder tomar una determinación”, señaló. Además, Selene Salazar, señaló que 
también está en espera de la propuesta que se tenga sobre alguna reforma electoral que pueda promover el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); toda vez que reconoció que aún no se cuenta con un 
presidente definitivo, sino que hay un interinato que retrasaría los trabajos. “Estamos esperando estas 
mesas. Se ha dificultado un poco, las personas expertas son el Instituto Electoral de Querétaro, y 
definitivamente con estos cambios que ha habido al interior nos ha dificultado; pero, a partir de este foro, 
vamos a tener muchos elementos, herramientas, mesas de trabajo con todos los actores involucrados y 
vamos a poder tener mas respuesta a este tema”, finalizó. 
 
https://rotativo.com.mx/2022/02/18/noticias/metropoli/legislatura-metropoli/realizaran-foro-de-
distritacion-electoral-del-ine-en-queretaro-949220/ 
 

INTERÉS ELECTORAL  
 
COMISIÓN DE ASUNTOS ELECTORALES DE LA LEGISLATURA PARTICIPARÁ EN FORO DE LICITACIÓN 
ELECTORAL DEL INE  
Por Miriam Vega 
La diputada Selene Salazar Pérez anunció que, el primero de marzo, la comisión que encabeza participaran 
del foro de Licitación Electoral con invitación del Instituto Nacional Electoral (INE). La Comisión de 
Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, presidida por la diputada Selene Salazar Pérez, 
participara de los foros y mesas de trabajo que el Instituto Nacional Electoral gestiona para trabajar el tema 
de la reforma electoral. “Vamos estar presentes para a partir de ello dar detalle de cómo vamos a trabajar 
para realizar exhortos e iniciativas”, subrayó la diputada. A través de dichos foros se expondrán las etapas y 
la metodología que se llevará a acabo en el proceso de licitación electoral. Cabe recordar que en días pasados 
el presidente Andrés Manuel López Obrador dio su respaldo al proyecto de reforma electoral, que aseguró 
busca trasparentar los procesos democráticos en el país, además de evitar que elecciones tengan costos 
desmedidos. (CI) 
 
INICIÓ IMPRESIÓN DE PAPELETAS PARA PRÓXIMA CONSULTA 
Por Rosalía Nieves 
El Instituto Nacional Electoral (INE), Querétaro dio a conocer que se dio inicio con la producción de las 
papeletas y la documentación que será necesaria para la realización del ejercicio de la revocación de 
mandato el 10 de abril, por tal motivo, garantizó que cada una de las personas inscritas en la lista nominal 
con su credencial de elector vigente, tendrá acceso a una boleta. Detalló que las medidas de seguridad que 
tendrán las papeletas incluyen microimpresión, impresión invertida, impresión sustituta, imagen latente e 
impresión invisible, medidas con las cuales es posible garantizar su autenticidad y que sean absolutamente 
infalsificables. La impresión de las papeletas y la documentación se realiza en los talleres gráficos de México, 
por lo que con ello se avanza en los preparativos para la jornada de la revocación de mandato. El INE destacó 
la certeza e imparcialidad como rasgos distintivos de los procesos electorales en México y afirmó que al INE 
no le importa quién gana o quién pierda en las urnas, en este caso, cuál de las dos alternativas establecidas 
en la ley prevalecerá y gozará del respaldo ciudadano, toda vez que lo importante es que se apegue a las 
normas y que la sociedad participe. Señaló que la democracia participativa es un pilar fundamental en el 
proceso de consolidación del proyecto del gobierno actual, por lo que por primera vez, se hará realidad la 
revocación de mandato del titular del Poder Ejecutivo Federal, cuyas iniciativas de reformas constitucionales 
y legales fueron aprobadas en el año 2019 y 2021, respectivamente, con el firme propósito de que la 
población decida sobre el rumbo de nuestro país. (ESSJR 4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
AVALA PAUL OSPITAL EL ESTILO DE COMUNICAR DE ABIGAIL ARREDONDO 
Por Sergio Hernández 
Pese a la inacción de la presidenta del PRI, Abigail Arredondo, el diputado Paul Ospital dijo que  “cada quien 
tiene su estilo” y que no le está fallando la comunicación. -¿No te causa frustración la poca actividad de 
Abigail Arredondo? -Bueno, vi que festejó con los empleados del Comité Directivo el diá del amor y la 
amistad, habriá que buscarla y preguntarle que opina de los temas. (N 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AZOTA CRISIS A GANADEROS 
Baja del consumo y más competencia de EU y Canadá; inventarios a nivel de hace 20 años. (DQ principal) 
 
N: BAJO FUEGO 
Diputados federales de AN protestan por ataques a la libertad de expresión. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO, REGIÓN EJEMPLAR EN “DATA CENTERS” ECOLÓGICOS 
La inversión anunciada de empresas en el sector rebasa los mil 600 millones de dólares, de acuerdo con 
reportes de la empresa japonesa Daikin. (AM principal) 
 
EUQ: REZAGADOS EN TECNOLOGÍA 40% DE LOS CONTADORES: EXPERTO 
Se trabajará con los gobiernos estatal y municipales para impulsar estrategias de capacitación al gremio, dice 
presidente del colegio de profesionistas. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REPLICARÍAN ESQUEMA PARA PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE EN TODO EL ESTADO 
La diputada Daniela Salgado adelantó que ingresará una iniciativa de exhortó con la cual buscará que el 
esquema que a favor de las personas en situación de calle que se tiene en Querétaro se replique en los 17 
municipios restantes. Adelantó que la iniciativa estará encaminada a solicitar que se tengan acciones 
específicas para ayudar a esas personas que pernoctan en la vía pública. Entre las acciones mencionó 
encontrar un trabajo y esquemas de reinserción social. (AM 5, Q)  
 
IMPLEMENTARÁN ACCIONES CONTRA CÁNCER INFANTIL 
Por Karen Munguía  
La Comisión de Salud de la XI Legislatura aprobó un punto de acuerdo para que el Poder Legislativo 
implemente acciones en contra del cáncer infantil y exhortó a las y los legisladores que deseen sumarse a la 
causa. Laura Dorantes, diputada local, mencionó que entre las acciones están la recolección de tapitas para 
beneficio de la asociación civil Banco de Tapitas, lo que permitirá financiar tratamientos de cáncer infantil. 
(DQ 3) 
 
BUSCAN DAR MÁS FACULTADES AL IQM 
Por Karen Munguía  
Graciela Juárez Montes, diputada local del PRI, adelantó que presentará una iniciativa para brindar más 
facultades al IQM y homologar protocolos de atención de las mujeres. La legisladora mencionó que dicha 
propuesta se está trabajando en conjunto con la diputada Beatriz Marmolejo, que es quien preside la 
comisión de igualdad de género y derechos humanos. (DQ 3) 
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NORMA 035, UN DIAGNÓSTICO QUE PERMITE ATENDER OPORTUNAMENTE ENFERMEDADES 
MENTALES 
Por Sergio Hernández 
El diputado Manuel Pozo dijo que la pandemia ha revelado en gran medida muchas enfermedades mentales 
y ha ayudado a quitar mitos, por ejemplo, el tema de que la depresión hoy está cobrando vidas. Dijo que el 
resto de las enfermedades mentales tiene una mayor posibilidad de éxito en su atención a partir de un 
diagnóstico oportuno, la norma 035, que desde el 2019 está implementado, hoy no ha logrado la penetración 
que deberiá de tener, respecto al tema internacional pues tenemos un retraso importante. (N 6) 
 
REFORMA ELÉCTRICA ES UN ASUNTO DE DINERO: IGNACIO LOYOLA VERA 
Por Mercedes Cortés 
En el curso de la realización de los foros de Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica en la Cámara de 
Diputados, el diputado federal por Querétaro, Ignacio Loyola expuso que dicha iniciativa se trata de un 
asunto de dinero. Argumentó que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha recibido importantes 
aumentos en su presupuesto en los últimos dos años. En 2022, 450 mil millones de pesos. ¿No será mejor 
dedicar ese dinero a asuntos de salud, de seguridad, de fomento a la inversión?”, cuestionó ante Claudia 
Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. (N 4) 
 
FELIFER MACÍAS DENUNCIA “HOSTIGAMIENTO” Y “AMENAZAS” POR PARTE DE MORENA 
El diputado FeliFer Macías analiza levantar denuncias tras revelar a medios de comunicación “amenazas y 
hostigamiento” a, al menos, siete colaboradores entre “representantes populares y funcionarios” por parte 
de integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional en Querétaro. “De acoso por parte del Morena en 
Querétaro es hostigamiento permanente de amenazas en redes sociales”, reveló, que se trasladan de Twitter, 
Facebook e Instagram hasta “mensajes de WhatsApp”. En ese sentido, las amenazas van hacia su persona y 
otros siete colaboradores que tiene identificados. En ese sentido, el diputado panista reveló que inclusive, 
“basta ver las redes sociales para ver qué hay hasta amenazas”, por lo que analizaría con las personas 
afectadas hacer público el asunto y levantar las denuncias correspondientes. Sin embargo, consideró que 
“tampoco se trata de darles lo que quieren, que es foco de atención y que los volteen a ver”. Por otra parte, 
consideró importante respetar la decisión de estas personas sobre hacer público o no sus casos, lo que 
calificó de “graves” acciones. (CI) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REGRESA FEDERACIÓN A QUERÉTARO EN SEMÁFORO AMARILLO 
La Secretaría de Salud federal anunció este viernes la actualización del nuevo Semáforo de Riesgo Epidémico 
de Covid-19, en donde regresó a Querétaro en semáforo amarillo. Luego de que el pasado 4 de febrero 
colocará a la entidad en naranja, en esta ocasión Querétaro se vuelve a pintar en color amarillo, el cual estará 
vigente del 21 de febrero al 6 de marzo de este año. El gobierno federal ubicó a 16 estados en color verde, 
Baja California, Baja California Sur, Durango, Zacatecas, San Luis Potosí, Veracruz, Guanajuato, Michoacán, 
Guerrero, Puebla, Tlaxcala, Tabasco, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. (EUQ 1 y 7, LDH, Q, 
ALQRO) 
  
OSCAR HALE RINDE PROTESTA EN CMIC 
Por Tamara Medina  
El gobernador Mauricio Kuri tomó protesta al XVIII Comité Directivo de la CMIC delegación Querétaro, el 
cual es presidido por Oscar Hale, teniendo como sede del evento el Club de Industriales. Acompañado de 
personalidades políticas, empresarios, líderes de las diferentes cámaras, ganaderos, amigos y familiares 
Oscar Hale agradeció a los presentes por su asistencia y dio paso para la ceremonia protocolaria donde 
también intervino el alcalde capitalino Luis Nava. (DQ 28C) 
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OFRECERÁ INSABI MÁS DE 1,600 NUEVAS PLAZAS PARA PERSONAL MÉDICO EN QUERÉTARO 
Por Tina Hernández  
Luego del anuncio a nivel federal sobre la contratación de 11 mil personas del sector salud para los 32 
estados, a través de la Secretariá de Salud del Estado de Querétaro (SESEQ) se precisó que el personal 
correspondiente a la entidad estará a cargo del Instituto de la Salud para el Bienestar (INSABI) en hospitales, 
centros de salud y cara- vanas móviles. (N 3E) 
 
AVANZA REEMPLACAMIENTO 187 MIL REALIZARON TRÁMITE 
Por Tina Hernández  
La Secretaría de Finanzas del estado registró que poseedores de 187 mil 730 vehículos ya pagaron las 
nuevas placas y a 48 días del arranque del proceso —al corte del 17 de febrero—, la cifra representa el 
18.5%, de los vehículos del total del padrón de un millón 12 mil 212 unidades. Se estima que entraron a las 
arcas más de 306 millones de pesos. (N 1 y 2) 
 
EN MARZO ESTARÁ LISTO ESTUDIO DE NUEVAS RUTAS DE QROBÚS 
El estudio de las nuevas rutas de Qrobús estará listo en el mes de marzo, y los cambios que se realicen serán 
anunciados con tiempo para que los conozcan los usuarios, apuntó David Sánchez, director del IQT. Indicó 
que el 17 de febrero concluyeron las encuestas en las unidades del transporte público, y a partir de marzo 
comenzarán con el estudio para determinar los modelos de rutas más eficientes para aumentar la cobertura. 
(DQ 1 y 2, N 4, ALQRO)  
  

MUNICIPIOS 
 
ANUNCIA ROBERTO CABRERA QUE DIÓ POSITIVO A COVID-19 
Roberto Cabrera informó ayer que, tras realizarse una prueba de antígeno, se confirmó su contagio de Covid-
19. “Me encuentro bien, con síntomas leves y siguiendo todos los protocolos médicos correspondientes. 
Estaré aislado, pero continuaré trabajando desde casa”, escribió desde su cuenta de Twitter, donde ha 
respondido los mensajes de pronta recuperación. (AM 5, NSJR 1 y 2) 
 
DEFIENDE LUIS NAVA PROGRAMA DE CAPACITACIÓN POLICIAL DE LA CAPITAL 
La capacitación que se otorga a los elementos de seguridad pública es de muy alto nivel, aseguró Luis Nava, 
presidente municipal de Querétaro; sin embargo, dijo que en algún momento de tensión las personas pueden 
tomar la decisión equivocada. Así lo dijo al ser cuestionado por los últimos hechos en donde policías 
capitalinos han sido agredidos por ciudadanos, a lo que refirió el alcalde que reprueba cualquier acto en 
contra o de resistencia ante la autoridad. (ALQRO) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE CONJURA LA HUELGA DEL STEUAQ CON LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO 
El STEUAQ aceptó la oferta de la universidad para evitar la huelga, emplazada para el 1 de marzo. La firma 
para dar por terminada las negociaciones salariales y contractuales se realizó en las instalaciones de la ST. 
Como testigos de honor acudieron la rectora Teresa García y Liliana San Martín, titular de la ST. Dentro del 
acto protocolario la rectora remarcó el compromiso que tiene la UAQ con sus trabajadores. Cabe recordar 
que para el 1 de marzo continúa el emplazamiento del sindicato de personal académico. (AM 3, EUQ 1 y 3, N 
1 y 8, Q, LDH, N 1 y 8) 
 
CAMPAÑA A FAVOR DE LA COMUNIDAD LGBT 
Por David Álvarez 
Campaña de inclusión mantiene la cadena de supermercado Walmart en Querétaro a favor de la comunidad 
LGBT, esto mediante los colores característicos de esta lucha social en cubrebocas y tarjetas de identificación 
de las y los empleados, quienes se dijeron en apoyo de la igualdad por los derechos y las libertades de todas 
las personas, independientemente de sus preferencias sexuales. (DQ 7)   
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
El SUPAUAQ desempolva sus banderas rojinegras. Los próximos días serán, nos cuentan, de mucha 
tensión entre las autoridades universitarias que encabeza la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, y el 
Sindicato de Personal Académico de esta casa de estudios que tiene como dirigente a Ricardo Chaparro. El 
emplazamiento a huelga está programado para el 1 de marzo a las 12 horas. Los maestros piden un aumento 
del 10%, pero han advertido que en la negociación no aceptarán algo que esté por debajo del 7%, mientras 
que la UAQ ofrece únicamente el 4%. Ayer en la sede del sindicato, nos dicen, ya desempolvaron sus 
banderas rojinegras que estaban guardadas desde hace varios años y ya las tienen listas para lo que se 
ofrezca. El Covid también le pega al alcalde de San Juan del Río. Pese al descenso registrado en el número 
de casos activos de Covid-19, nos comentan que el virus sigue pegando entre la clase política local. 
Recordemos que a media semana salió positivo el senador Alfredo Botello, y semanas atrás pasó lo mismo 
con varios diputados locales y funcionarios estatales de primer nivel, incluido el gobernador Mauricio 
Kuri. En este contexto, ayer nos enteramos que el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto 
Cabrera, se contagió de coronavirus. El edil de extracción panista, nos dicen, estará en aislamiento 
domiciliario y se espera que esté de regreso en una semana. (EUQ 2)  
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Repunte. Pasar de 98 casos a 989 por la Covid-19 en un día, si es de preocuparse sobre todo con otras 17 
víctimas fatales del virus. En nosotros está el combate a los contagios y unidos saldremos adelante. (N 1) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
ELL: EN LA LUPA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
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